

MOMENTOS DE PRUEBA

Resistir ante posibles ataques del enemigo

Las magníficas operaciones del Ebro, que llenaron de gloria al Ejército Popular, inflingieron serios y duros quebrantos a las tropas invasoras. Tras una ofensiva desesperada, en la que el derroche de hombres y material alcanzó el límite de lo concebible los facciosos solo lograron que las fuerzas españolas quedasen instaladas en sus primitivas posiciones. El balance, como ya hizo público nuestro Gobierno, arrojó un considerable saldo a nuestro favor; las bajas sufridas por el enemigo, según los datos que se han podido adquirir, llegaron a la elevada cifra de ochenta mil, entre muertos y heridos.

Tras estas duras jornadas se ha impuesto un lapso de tranquilidad. El enemigo, quebrantado, ha tenido y tiene que preparar sus deshechos cuadros para iniciar otra ofensiva contra nuestra zona. El absoluto silencio de estos días demuestra que estamos en vísperas de nuevos acontecimientos, a los que hemos de hacer frente con alteza de miras y espíritu inquebrantable de lucha y de resistencia.

Difícil es saber que lugar escogerá el fascismo para descargar su golpe. Pero en cualquier sitio que sea ha de topar con la resistencia bien organizada de nuestro Ejército, con la unidad indestructible de nuestras armas. Y así como en otras ocasiones hemos sabido superar instantes de peligro, más sabremos superarlos ahora en que nuestro Ejército es ya una unidad bien organizada. Cada parapeto ha de ser una muralla de granito y cada trinchera un obstáculo difícil de sobrepasar por las hordas extranjeras.

La unidad ha de imponerse por su propio y exclusivo peso en los frentes y en la retaguardia. La clave de nuestro triunfo, el secreto de nuestra gesta está en la compenetración que nos une en un solo bloque y nos anima con un mismo espíritu. El Jefe, el Comisario y el soldado han de formar una sola personalidad, capaz de compartir todos los sacrificios y superar todas las dificultades. Y el que por cualquier medio intente obstaculizar esta realización debe tratarse, no como el enemigo de entente, sino como el peor de todos los enemigos y juzgarlo con todo rigor.

La retaguardia ha de desempeñar también importante y decisivo papel en este aspecto. La guerra la ganan las armas y sus alimentos; obligación de la retaguardia es facilitarlos. Esta labor importante ha de ser realización de todos los partidos y organizaciones, ya que sólo con su unificación de esfuerzos puede alcanzarse el triunfo. Y a los que de forma solapada intenten oponerse a la labor que incumbe desarrollar, adoptando falsas posiciones de amistad, debe también tratarse de la única forma que considerarse puede: como fascistas.

Se acercan momentos de prueba y de sacrificio, que deberemos afrontar con alteza de miras. La unidad que en Julio salvó la situación es la misma que puede salvarnos de todas las eventualidades que se nos presentan. Lo que importa es que todos, absolutamente todos, cumplan fielmente con su deber de antifascistas. Si así se hace una vez más, como en noviembre en Madrid y como ha poco en el Ebro, resultarán infructuosas todas las tentativas del enemigo para apoderarse de lo que no le pertenece.

Teatro Principal

JUEVES, A LAS 7

Organizado por la Sociedad de Camareros en colaboración de los Comités Muchachas Antifascistas

GRAN BAILE

PRO CAMPAÑA DE INVIERNO

2 Orquestinas 2

Precios:

CABALLERO 2'00 SEÑORA 0'50

Administración principal de correos de Mahón

Paquetes postales.

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 15 del actual, las horas de admisión de paquetes postales serán de 9 a 12 de la mañana.

Mahón 13 de diciembre de 1938.
El Administrador Principal.

Pérdida: El domingo se extravió una cartera conteniendo una cantidad en billetes y varios documentos.

Se gratificará al que la entregue a la Administración de Telégrafos.

Reunión del Comité Nacional de la C. N. T.

Firme actitud de los obreros confederales ante posibles reacciones del enemigo

Reajuste de cargos del Comité

En la reunión del pasado jueves del Comité Nacional de la C. N. T., Valerio Más y Patricio Navarro presentaron sus credenciales como delegados de la Regional de Cataluña.

Se dió lectura a un sentido comunicado de aliento y adhesión que remite la Federación Obrera Gastronómica Argentina, por resolución de su Congreso Nacional celebrado los días 14 y 15 de noviembre próximo pasado, el cual ha adoptado resoluciones para hacer más eficaz su solidaridad con nuestra lucha.

Aprobóse el texto del telegrama de adhesión remitido por el Secretariado al Comité Confederado de la C. G. T. francesa, reunido el día 5.

Se aprobó el informe que presenta Vidal Aguado del Pleno de la Regional de Aragón.

Se dió conocimiento al Comité de la correspondencia y gestión del Subcomité Nacional.

Alfonso y Chiapuso dieron cuenta de su gestión en la Comisión Permanente de Trabajo, y Martínez de la suya en la Comisión Nacional de Campaña pro Invierno, aprobándose.

También informaron los compañeros Vázquez y Horacio M. Prieto, de lo tratado y resuelto en el Comité Nacional de Enlace, entre cuyas resoluciones está el respaldar ante el jefe del Gobierno y el ministro de Obras Públicas la justa petición del plus de guerra de los obreros ferroviarios.

El secretario informó ampliamente de la situación militar, de política interior y exterior, acordándose dirigir una circular a los Sindicatos señalando la necesidad de prever bruscas reacciones del enemigo, producida por su situación a diario más difícil, igual en el orden interior que exterior, las cuales serán superadas, como lo fueron otras, con el entusiasmo y fe que en la victoria tiene el pueblo español, al propio tiempo, defender en el Frente Popular de España la necesidad de fortalecer más aún la inteligencia y la acción común entre todos los partidos y organizaciones, al mismo tiempo que se establecen fórmulas de responsabilidad colectiva, en la gestión de cada cual, manera de superar con mayor facilidad las dificultades que presentarse pudieran.

La Comisión organizadora de la Federación Minera dió cuenta de haber quedado constituido su Comité Nacional, integrado por Pedro Malsand, secretario, y Lorenzo Sanz Paredes, Francisco Girona Herrería, Esteban Sedó Campina y Antonio Vidal.

Procedióse a un reajuste de cargos, designándose a Rafael Inigo, vice-secretario del Comité; Martínez, secretario de la sección jurídico social; Horacio M. Prieto, para representar, junto con Vázquez, a la C. N. T. en el Comité Nacional de Enlace del Movimiento Libertario; Patricio Navarro, para representar al Comité Nacional en el Consejo Económico Confederado, en sustitución de Cané, y Valerio Más, como vocal por la C. N. T. en el Comité de Enlace C. N. T. - U. G. T. y en el Frente Popular.

El crimen fascista

Los que provocaron en nuestro país la tremenda lucha que actualmente se libra en nuestros campos, lo hicieron con la creencia de que el pueblo quedaría reducido inmediatamente a la impotencia. No contaron con que en España había un proletariado, unas masas de obreros y campesinos, una conciencia liberal y honrada que por nada del mundo dejaría sujetarse a los bajos designios de un ejército pretoriano. Y así sucedió. En el mismo instante de producirse el levantamiento, el Pueblo—con mayúscula—supo afrontar la situación y resolverla. La derrota del fascismo se vislumbraba por momentos y ésta ya hubiera acaecido a no ser por la intervención descarada de los ejércitos italo-germanos.

El Pueblo había frustrado los planes siniestros de la reacción española. Y ésto, con la bajeza que le es propia y característica, se ha vengado de su derrota, destruyendo ciudades, asesinando a mujeres y niños, violando el nombre de la patria que había jurado defender.

Según los datos recogidos desde el comienzo de la guerra hasta el 31 de octubre de 1938, las poblaciones afectadas y daños causados han sido los siguientes:

Poblaciones agredidas.	73
Bombardeos por mar.	13
Bombardeos aéreos.	627
Bombas lanzadas.	16 138
Obuses lanzados.	480
Muertos.	4.018
Heridos.	6.174

Edificios destruidos:

Totalmente.	2 138
Parcialmente.	3 798

Cuatro mil diez y ocho asesinatos sin saación, 4.018 asesinatos que no podrán olvidarse. El pueblo es noble, no tiene espíritu de venganza, y podrá perdonar a los que inconscientemente han tolerado que estos crímenes pudieran ejecutarse, pero lo que el Pueblo no podrá olvidar, lo que el proletariado no podrá perdonar, serán los responsables de estos asesinatos para los que se acerca el día de la Justicia.

Consejo Municipal de Ciudadela

En virtud de acuerdo tomado por este Consejo Municipal, en sesión celebrada el día 24 del próximo pasado mes de noviembre, se procedió al sorteo de las Láminas de los Empréstitos Municipales de los años 1931 y 1932, habiendo correspondido la amortización de las siguientes Láminas:

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1931

Láminas números

63, 89, 28, 29, 57, 58,
55, 66, 64, 37, 79, 69,
67, 13, 24, 80, 91, 74,
88, 87, 75, 51, 35, 18,
22, 4, 5, 6, 70, 71. Total 30.

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1932

Láminas números

302, 180, 325,
51, 179, 350,
140, 230, 119. Total, 9.

A la vez se acordó el pago de los intereses de los referidos empréstitos, vencidos hasta la fecha.

Los pagos se efectuarán en la Depositaria de este Consejo Municipal de 4 a 6 de la tarde, hasta el día 31 del mes actual.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ciudadela 5 de diciembre de 1938.
El Presidente del Consejo Municipal,

MARTIN PONS

Partido Nacional Unión Republicana

Agrupación Local

Se recogen donativos entre los afiliados y simpatizantes para la suscripción Pro-Campaña de Invierno, esperando que todos sabrán cumplir con su deber.

LOTERIA NACIONAL

Se han adquirido dos billetes del sorteo del 22 del actual números

21267 - 28514

repartiendo un talón de dos pesetas a cada socio que lo solicite.

Despacho hasta el día 20: De 6 y media a 7 y media y de 8 y media a 10 noche.

Mahón 12 de diciembre de 1938.

El Secretario Accidental,

Francisco Carreras Coll

Juventudes Libertarias de Mahón

Estas J. L. convocan Asamblea general extraordinaria para hoy miércoles día 14, a las ocho y media de la noche, para discutir el orden del día del Congreso Insular de Juventudes Libertarias que se celebrará próximamente.

Por la importancia de lo que ha de tratarse, suplicase la puntual asistencia de todos sus afiliados.

EL COMITE

Mussolini ha dado órdenes para que cesen las manifestaciones antifrancesas. A pesar de ello la prensa italiana prosigue su campaña provocadora. Alemania extiende sus tentáculos sobre Memel. El discurso pronunciado ayer por M. Chamberlain ha desagradado a los medios germanos.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 13 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

LEVANTE.—Los soldados españoles rechazaron con facilidad dos golpes de mano del enemigo en el sector de Manzánara. En los demás frentes sin novedades de interés.

Política internacional

La tensión franco-italiana

Roma ordena el cese de las manifestaciones hostiles a Francia. No obstante continúan las campañas de excitación de los diarios italianos

En Túnez, un agente provocador intenta incendiar el local del «Dopolavoro»

Roma 13.—El Gobierno fascista ha dado instrucciones para que cesen todas las demostraciones contra Francia, al menos por el momento.

Se cree en los círculos diplomáticos, que esta nueva actitud del Gobierno de Roma podría ser el resultado de una conversación que lord Perth, embajador de Inglaterra, celebró el viernes último con el conde Ciano, ministro italiano de Negocios Extranjeros.

La prensa continúa afirmando los derechos italianos sobre Túnez

Roma.—En el diario «La Tribuna», M. Maraviglia remarca la decepción de Italia después de la guerra por no habersele concedido Túnez y silencio, naturalmente, las concesiones que en 1935 les hizo Francia, concluyendo diciendo:

« Pero el proceso de revisión de las injusticias internacionales ha comenzado y deberá proseguir hasta el final. En estos procesos de revisión, Francia e Italia exhiben sus títulos, la primera quiere hacer valer sus títulos de posesión que derivan de la violencia y que no pueden ser mantenidos más que por la violencia. Italia demuestra sus derechos históricos que se resumen en un hecho indiscutible: que es la única nación europea que vive y trabaja en Túnez. »

« Francia puede consolidar su situación naturalizando por la fuerza a los italianos, pero—agrega M. Maraviglia—ella no hará jamás de estos individuos verdaderos ciudadanos. ¿Los italianos de Trieste y Trento no eran austriacos, los alemanes de los Sudetes, no eran checos? »

Dice el «Times»

«La opinión italiana es peligrosamente engañada»

Londres 13.—El corresponsal del «Times», en Roma, subraya que la opinión italiana ignora la actitud de la Gran Bretaña con respecto a las reivindicaciones italianas y que la prensa fascista declara que en este asunto Francia no cuenta con el apoyo de la Gran Bretaña.

« Los puntos de vista del Gobierno británico concernientes a las reivindicaciones italianas y a su incompatibilidad con el acuerdo anglo-italiano no son tampoco conocidos por el público—afirma el corresponsal del órgano conservador. Las explicaciones del conde Ciano, declinando toda responsabilidad en lo que se refiere a las manifestaciones del Parlamento italiano no han sido publicadas por la prensa italiana.

Naturalmente, estas omisiones tienden a hacer creer a la opinión que el Gobierno italiano apoya las reclamaciones formuladas. Así se ha creado una

atmósfera de esperanzas, cimentada sobre bases falsas, que no puede prolongarse sin mengua del prestigio de M. Mussolini. La opinión estima que Alemania ha podido realizar sus fines sin disparar un solo tiro y que Italia empleando la misma táctica podía obtener resultados parecidos.

La mayor parte de los italianos han interpretado la manifestación del Parlamento como un comienzo de ofensiva y hasta el momento presente nada se le ha dicho para desvanecer el engaño. La situación es, pues, verdaderamente peligrosa y es de suma conveniencia notificar claramente al Gobierno y al pueblo italiano las intenciones y sentimientos de la Gran Bretaña.

Se intenta incendiar el local del Dopolavoro... pero la policía detiene al autor, que resulta ser un agente provocador italiano

Túnez 12.—Durante la noche del domingo se declaró un incendio intencionado en el local del «Dopolavoro», que fué rápidamente sofocado por los bomberos.

El diario fascista «Unione» comentó el hecho de la siguiente manera: « A pesar de la calma aparente, los manejos antifascistas parecen querer encarnizarse contra nuestras instituciones. tan es así que en la noche de ayer se intentó incendiar los locales del «Dopolavoro».

Pero, hoy, la policía ha detenido al súbdito italiano Antonio Larosa, que ha confesado ser el autor del intento de incendio.

El mencionado Larosa es un agente provocador al servicio del consulado italiano.

M. Chamberlain pronunció ayer su esperado discurso

El personal de la embajada y los periodistas no asistieron al acto

«La entente franco-británica defensa las simples obligaciones legales»

Londres 13.—Como se esperaba el jefe del Gobierno M. Neville Chamberlain, pronunció hoy su esperado discurso, con motivo del banquete de la Asociación de periodistas extranjeros.

Causó sensación la noticia de que el embajador alemán, personal de la embajada y periodistas de la misma nacionalidad, habían acusado su asistencia alegando que ciertos parajes del discurso de M. Chamberlain harían violenta su situación, de asistir al acto.

M. Chamberlain, se refirió a los acuerdos de Munich y los tonos violentos con que se expresa la prensa alemana al enjuiciar la política del Reino Unido. Dijo que en su viaje a Roma, trataría con Mussolini las cuestiones de interés común para ambos países.

Al ocuparse de ideologías, se elevó contra los que le suponen admirador de las ideas totalitarias por el hecho de ser partidario de una entente con Italia y Alemania y declaró que Inglaterra no admira tales sistemas, reñidos por completo con el carácter y las aspiraciones del pueblo inglés.

Refiriéndose a la alianza franco británica M. Chamberlain dijo: La entente entre Francia y la Gran Bretaña, es tan estrecha, tan sólida, que defensas las simples obligaciones legales, ya que se basan en la comunidad de intereses.

Finalmente el Premier manifestó: Nosotros no tenemos sólo que afrontar a las responsabilidades que nos ocasiona la suerte de nuestro país y de nuestro Imperio, sino también a la de los países unidos a la Gran Bretaña por tratados o alianzas.

El discurso de M. Chamberlain, ha causado en Francia inmejorable impresión

París, 13.—Los círculos oficiales comentan esta noche el discurso de M. Chamberlain, en términos de satisfacción. En efecto, las declaraciones esquetas hechas ayer en la Cámara de los Comunes, por el Premier, al ser interpelado a cerca de la actitud de Inglaterra, en caso de un conflicto italo-francés, habían causado cierto malestar en los medios de esta capital.

Las palabras pronunciadas por el ministro inglés en su discurso de hoy, desvanecen la incertidumbre ocasionada por las declaraciones de ayer y no dejan lugar a dudas con respecto al apoyo que Inglaterra prestaría a Francia en cualquier contingencia.

Alemania intenta extender sus tentáculos sobre Memel

Las elecciones han dado la victoria al partido alemán

París y Londres recuerdan a Berlín su interés por el nombramiento de un estatuto del que son signatarios

Kannes 13.—Aunque no se conocen los resultados totales de las elecciones celebradas el domingo en Memel, por los datos hasta ahora conocidos se supone que el partido alemán contará con 26 puestos de los 29 de que se compone la Dieta.

Los resultados actuales representan una ganancia de dos puestos para el partido alemán que acaudilló el Dr. Neumann, con respecto a las elecciones de 1935.

Francia e Inglaterra no pueden desentenderse de lo que pasa en Memel

Berlín 13.—El embajador de Francia, M. Coulouche, ha visitado esta mañana al ministro de Negocios Extranjeros del Reich. En nombre del Gobierno francés M. Coulouche ha declarado a la Wilhelmstrasse, que Francia no puede desentenderse del estatuto de Memel, del cual es signataria.

Una gestión análoga ha sido hecha esta mañana por M. Olgivie Forbes, encargado de Negocios de la Gran Bretaña.

Ante el peligro común Lituania y Polonia inician un acercamiento

Varsovia, 13.—M. Markis, alcalde de Cannes y ex-gobernador de Klagada, ha llegado en visita oficial a Varsovia.

Es la primera vez que un representante de la municipalidad de la capital lituana hace una visita a Polonia.

Los alemanes provocan las guarniciones lituanas

Klagada (Memel), 13.—Según informes de fuentes autorizadas, el coronel Andriaszumas, ha pedido al Gobierno de Cannes que tome medidas con objeto de apaciguar la tensión existente en el territorio de Klagada.

Ha declarado, que si tales medidas no eran adoptadas en breve plazo no podía responder de la guarnición constantemente provocada por los elementos nazis de la ciudad.

En Estados Unidos sigue desarrollándose favorablemente la campaña para el levantamiento del embargo de armas

Londres 12.— Un telegrama de Washington, de la agencia Reuter, publicado por el «Evening Standard», señala que el movimiento contra el embargo sobre las armas destinadas a España, continúa desarrollándose favorablemente, habiendo ganado elementos conservadores.

Se subraya, en efecto, en los medios americanos, que es contradictorio gastar millones para preservar al Nuevo Mundo del desastre, contribuir al programa de ayuda a Roosevelt, y mantener por otra parte el embargo contra el Gobierno español.

Desde hace varias meses los órganos liberales como la «Nation» y «New República», reclaman el levantamiento de ese embargo. Hoy, varios conservadores apoyan la misma campaña, entre ellos el «Washington Post» subraya que los Estados Unidos no pueden desentenderse de la guerra de España; y haciendo alusión a la información, según la cual las islas Canarias sirven de base a los submarinos alemanes, el gran órgano conservador escribe: « Grupos de submarinos que tuvieran por base las Canarias podrían hundir los navíos en el Sur del Océano Atlántico y, como base aérea las islas podrían servir de trampolín con vista a un ataque contra el Brasil, por ejemplo. »

« Francia e Inglaterra no son las únicas potencias que tienen interés en preservar la integridad territorial de España y de su imperio. Los Estados Unidos y las repúblicas que se hallan al Sur de nuestro país, se hallan todas, así mismo, interesadas. »

LA FUNCION DE ESTA TARDE EN EL PRINCIPAL

Como podrán ver nuestros lectores por el anuncio que se inserta en otro lugar del periódico, esta tarde actuará en nuestro primer Coliseo el Grupo Artístico del S. R. I., de Ciudadela, quien pondrá en escena la interesante obra en tres actos, de José López (Pan-am-rio) « Esclavitud ».

Estamos enterados que en el reparto, que corre a cargo de distinguidos artistas, figura el destacable actor Delfín Serra, de todos sobradamente conocido por sus admirables cualidades que le han hecho popular dentro del arte teatral.

Es de esperar, por lo tanto, que el pueblo menorqués acudirá a este acto por la importancia del mismo, y que como todos va dedicado a la Campaña de Invierno.

Hogar del Combatiente

Hoy miércoles, día 14, a las seis y media tendrá lugar una interesante Conferencia a cargo de DON ANGEL DE DIEGO

Jefe de los servicios de Sanidad de la Base Naval, quien disertará sobre **Fisiología y Patología de la Sexualidad**

A esta Conferencia, como a todas las del ciclo, quedan expresamente invitadas Autoridades, Entidades, Organizaciones políticas y sindicales y Prensa.

Teatro Principal

CAMPAÑA PRO-INVIERNO

MIÉRCOLES 14. A las 6 tarde

El Grupo Artístico del S. R. I. de Ciudadela pondrá en escena la obra en 3 actos de José López (Parnemo)

ESCLAVITUD

Despacho de localidades en taquilla, martes de 5 a 8 tarde y miércoles desde las tres.

FRANCISCO FERRER Y HERNANDEZ

Doctor en Ciencias Naturales, Licenciado en Medicina y Profesor de la Universidad Autónoma de Barcelona,

falleció en dicha ciudad el día 8 del actual a la edad de 52 años

E. P. D.

Sus desconsolados padres, esposa, hijos, hermanos, tía, sobrinos y demás parientes al participar a sus numerosas amistades tan sensible pérdida, les ruegan dediquen un cariñoso recuerdo a la memoria del finado.